

Reprueban 30% el nivel medio superior público

Por Elizabeth Ortiz, 3 de Febrero de 2016, 21:10



PLANTEL. Para abatir la deserción escolar se capacitó a directivos de las escuelas. (Foto: Especial)

El gobierno de Jalisco logró que tras un programa de intervención se registrara menos abandono escolar en el nivel medio superior; sin embargo, la reprobación de 30 por ciento de los alumnos es la más alta respecto a los otros niveles educativos.

Conforme a la Estrategia Nacional del Movimiento contra el Abandono Escolar del Nivel Medio Superior, en Jalisco fue impulsada la capacitación a directivos de planteles para dar seguimiento a la trayectoria de los alumnos.

De acuerdo con la Secretaría de Educación Jalisco (SEJ), se fortalecieron las acciones en planteles identificados con indicador de deserción y fueron capacitados los orientadores educativos.

Además, fue promovido un examen único de admisión para ingresar al nivel medio superior; como resultado mil 542 alumnos no fueron admitidos en el plantel donde inicialmente hicieron su trámite, quienes optaron por las vacantes de instituciones como el Colegio de Bachilleres de Jalisco (Cobaej) o el Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep).

Así, en el ciclo escolar 2013-2014 las autoridades de la entidad reportaron apenas 2.9 por ciento de deserción, lo cual fue reconocido por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) y el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

El año pasado Jalisco fue el estado que más invirtió en infraestructura para la educación media superior con 928 millones de pesos, que representó el monto más alto a nivel nacional.

Sin embargo, el 3er. Informe de Gobierno de Aristóteles Sandoval Díaz, presentado este 1 de febrero, indica que la reprobación en el nivel medio superior es la más alta respecto a los otros niveles.

La reprobación en primaria es de apenas 0.16 por ciento; en secundaria es de 8 por ciento, pero en educación media superior llega 30. Se trata de los alumnos que finalizaron el ciclo escolar, pero que no cumplieron con los requisitos para ser promovidos del grado o nivel educativo que finaliza, según se lee en la explicación del indicador en el Tercer Informe.

En 2015 el Plan Nacional para la Evaluación de los Aprendizajes (Planea) sustituyó a la prueba Enlace, en la cual Jalisco quedó en el cuarto lugar en comunicación, mientras que se ubicó en el décimo en matemáticas.

El año pasado fueron “atendidos” 346 mil 941 alumnos, cifra que incluye la modalidad no escolarizada.

La eficiencia terminal en el nivel medio superior es de 71 por ciento, la reprobación 30 por ciento y el abandono escolar bajó en 2015 a 2.7 por ciento.

“Para ampliar la cobertura y fortalecer la atención a la demanda del nivel medio superior se crearon 25 tele bachilleratos comunitarios, con los que suman ya 65 en el estado”, de acuerdo al 3er. Informe.

En Jalisco, en el nivel medio superior de educación pública son aproximadamente 600 los planteles.

De acuerdo con el portal web de la Secretaría de Educación Pública, el Movimiento contra el Abandono Escolar “es una estrategia integral de carácter nacional que involucra la participación conjunta y coordinada de autoridades educativas, federales y estatales, directivos de planteles, docentes, padres de familia, estudiantes y sociedad en general, para lograr mayores índices de acceso, permanencia y conclusión exitosa de los estudios de nivel medio superior”.

Fuente: <http://www.ntrguadalajara.com/index.php>